

## **DECLARACIÓN CONJUNTA DE MIKTA SOBRE AVANCES TECNOLÓGICOS Y EL USO DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL**

### **Punto 10 de la Agenda: Tecnologías Emergentes**

Señor Presidente,  
Señor Director General,  
Excelencias,  
Distinguidos Delegados,

Es un honor para mí pronunciar esta declaración en nombre de los países de MIKTA: México, Indonesia, la República de Corea, la República de Turkiye y Australia.

MIKTA reconoce que los avances científicos y tecnológicos, incluidos en los campos de la Inteligencia Artificial (IA), la manufactura aditiva, la computación cuántica y la biotecnología, presentan tanto oportunidades como desafíos para la implementación de la Convención sobre Armas Químicas (la "Convención").

MIKTA felicita al Director General, a la Secretaría Técnica y a los Estados Parte por las acciones emprendidas para mejorar nuestra comprensión de las implicaciones de las tecnologías emergentes para la Convención. También valoramos las valiosas contribuciones del Consejo Científico Consultivo, el Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre Terrorismo y el Consejo Asesor sobre Educación y Divulgación en la supervisión de los desarrollos relevantes.

MIKTA reconoce a la República de Corea por haber organizado la segunda edición de la Cumbre REAIM en Seúl los días 9 y 10 de septiembre de 2024, en colaboración con los Países Bajos, Singapur, Kenia y el Reino Unido, como continuación del taller regional de REAIM organizado por la República de Turquía los días 22 y 23 de mayo de 2024. Felicitamos también la iniciativa de Alemania de organizar la Conferencia sobre Inteligencia Artificial y Armas de Destrucción Masiva el 28 de junio de 2024. Asimismo, MIKTA aplaude el liderazgo de Marruecos en la organización de la Conferencia sobre las implicaciones de la Inteligencia Artificial en el contexto de la Convención, que se celebrará del 22 al 24 de octubre de 2024, y valoramos las contribuciones de todos los Estados Parte en este ámbito. Además, MIKTA felicita a la Secretaría Técnica por el lanzamiento del Desafío de Investigación en IA con el apoyo de la Unión Europea y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte.

Como orgullosos contribuyentes al Centro QuimTec, MIKTA espera con interés avanzar en las discusiones políticas sobre las implicaciones de las tecnologías emergentes para la Convención. MIKTA reafirma su compromiso con el apoyo a la cooperación internacional y el fortalecimiento de capacidades para abordar tanto las oportunidades como los desafíos asociados con las tecnologías emergentes. Seguiremos abogando por enfoques multilaterales en los avances científicos y tecnológicos que fortalezcan los compromisos internacionales acordados,

asegurando una participación humana adecuada y garantizando que las normas y estándares establecidos sean claros y se sigan de manera consistente.

Motivados por nuestro compromiso compartido con la democracia, el respeto del derecho internacional y la promoción del multilateralismo y la cooperación internacional, serviremos como una fuerza positiva para abordar estos desafíos globales compartidos. MIKTA está preparada para apoyar a la OPAQ en el cumplimiento de su misión de un mundo libre de armas químicas.

Solicito amablemente que se considere esta declaración de MIKTA como un documento oficial de la 107ª Sesión del Consejo Ejecutivo y que se publique en el servidor externo y en el sitio web público de la OPAQ.

Muchas gracias.